

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 24 de Marzo de 1902

Año XXXI, Núm. 8.702

GRAN VARIEDAD DE Estampas de primera Comunion y Recordatorios

Imp. de M. Parpal

Los nuevos ministros

EL SR. CANALEJAS

Ha dicho: «Creo que España no tiene derecho a permanecer inactiva cuando todas las naciones viven la vida del progreso, con renovacion de ideas; como lo exigen los adelantos sociales y economicos.»

Contra esta inactividad he venido protestando siempre.

Acerca del problema religioso nada podria decir que ya no lo hubiera dicho.

Respecto del problema que entraña la cuestion social, toda está por hacer en España.

Considero imprescindible la ley de Asociaciones para mejorar la penosa vida del proletariado.

La asociacion es el porvenir de la clase obrera, debiendo el Estado regularla con una ley expansiva, democratica.

Otra ley urgente es la de la contratacion del trabajo. Siendo joven ocupabame en esta cuestion en el Ateneo de Barcelona, donde siempre se me aplaudió las ideas que exponia.

No quiero decir que sea yo el inventor de la idea. Esos proyectos son hoy tema obligado y preferente de todas las naciones; pero si viene preocupandome hace tiempo este asunto.

En la biblioteca de Paris existe, desde principios de siglo pasado, un libro en el cual, con intuicion maravillosa, hablase de la contratacion del trabajo.

Estamos a principios de otro siglo, y apenas se ha escrito algo que mejora lo que aquel libro contiene.

La consignacion en el programa del Gobierno de crear un organismo dedicado a estudiar y resolver lo relacionado con la cuestion social en todas sus manifestaciones, estimulo de gran conveniencia, como asimismo que este centro no dependa del ministerio de la Gobernacion sino del de Obras publicas.

El ministerio de la Gobernacion supone para los obreros en todos los litigios, la intervencion, no siempre justificada, de la policia y de la guardia civil, mientras el organismo que se cree en Obras publicas, inspirará confianza, apartando del animo de los obreros prejuicios que ahora abriga contra el Estado.

Propóngome llevar a la Direccion del Trabajo medicos sociólogos, fabricantes, industriales, obreros y otros obreros necesarios para que cumpla bien su finalidad.

Propóngome que el Estado sea el primero en dar ejemplo en todo lo que se refiera al trabajo en sus funciones

manuales é intelectuales, practicando cuanto se legisle para el proletariado en general.

Si me ayudan los liberales y los demócratas, estoy seguro de triunfar. Si me abandonan fracasaré, quedándome el consuelo de haber luchado por una obra que considero necesaria y beneficiosa para el país.

EL SEÑOR RODRIGÁNEZ

Desea cuanto antes una solucion que armonice las diversas tendencias manifestadas respecto al arreglo con el Banco, por considerarlo inaplazable y de gran conveniencia social y politica solucionar, dentro de un criterio armonico, el problema de la circulacion fiduciaria.

Propónese cuidar esmeradamente de cuado afecta al crédito público, manteniendo integros los compromisos contraídos por el Estado, dando seguridades de no imponer mayor gravamen sobre las Deudas, lo cual mejorará la cotizacion.

Modificará la condicion legal de las Deudas. Cree lo mas importante limitar la cartera del Banco, proponiéndose para ello usar la autorizacion contenida en la ley del 12 de Agosto de 1899, por considerarla vigente. Esta autorizacion refiérese a las emisiones amortizables.

Reformará la recaudacion para evitar que surja el déficit, manteniendo integra la politica de nivelacion del presupuesto, esforzándose por conseguir importante superávit que permita el desarrollo de determinados servicios de carácter social.

Modificará algunos impuestos con objeto de rectificar los tipos que considera exagerados.

Tampoco es partidario del «statu quo» en el impuesto de consumos.

Partidario de no suprimir el impuesto, cree que dicho gravamen debe ir transformándose de modo que no perjudique la hacienda local.

Desea que se tenga en cuenta esas ideas para reformar la ley municipal.

Preocúpale la cuestion de los cambios, que interesa esencialmente a la vida general del país. Con la reforma relacionada con el Banco, cree mejorarán. Si no se consigues, apelará a medidas mas radicales.

EL SEÑOR MONTILLA

Continuará la obra de su antecesor, el señor marqués de Teverga, marcando en sus reformas el espíritu democratico.

Preocúpale la reforma del Código civil, que debió ser hecha en 1898.

Su labor es de mucha importancia, y procurará acometerla en su buen deseo de modesto obrero, llevándola a aquel sentido social que demandan los problemas de actualidad.

Mis opiniones en materia jurídica—ha dicho,—en cuanto aparecen de mas palpitante interés, contenidas están en la Memoria que leí últimamente con ocasion de la apertura de los tribunales y en las circulares que, como fiscal del Supremo, he redactado.

Le preocupa cuanto se relaciona con la justicia municipal, que desea elevar, arancándola al poder y al influjo del caciquismo.

Este criterio—ha concluido el ministro,—tiene en su abono el pensar de hombres respetables, de inteligencias mas privilegiadas que la mía; en ese concurso y en mi buena voluntad fio para llegar al cumplimiento de mi deber.

EL DUQUE DE VERAGUA

Ha dicho que se enteró del nuevo programa del Gobierno, mostrándose conforme en todos los puntos de apreciacion, incluso el referente a la Marina.

Añadió que continuará desarrollando su plan, siempre de acuerdo con el Sr. Sagasta, con el cual está completamente identificado.

Respecto a otros problemas que contiene el programa, ofreció prestarle su cooperacion en los Consejos de ministros.

La escuadra austriaca en Barcelona

Barcelona 21.

El almirante Rippter y jefes y oficiales que le acompañaron en las visitas que hicieron a las autoridades regresaron a bordo del crucero «Buda-Pesth» a las seis y media de la tarde.

El gobernador militar don José García Navarro, en representacion del capitán general; el gobernador civil señor Manzano, y el alcalde señor Amat, acompañado del mayordomo del Ayuntamiento, don Martín Lorenzo Coria, devolverán esta mañana la visita al jefe de la escuadra imperial.

Esta noche, a las nueve, se celebrará una recepcion en honor de los marinos austriacos en el salon del trono de la Capitanía general, que estará profusamente iluminado por gran número de focos eléctricos.

Durante el acto, las músicas de los regimientos de infantería de Navarra y de Albuera tocarán varias piezas, entre ellas la «Marcha Austriaca».

Pasado mañana, a las ocho de la noche, nuestros distinguidos huéspedes serán obsequiados con un banquete en el salon de Ciento de las Casas Consistoriales, que estará adornado con trofeos de la marina, escudos, ramaje y flores é iluminado con combinaciones de globos de color eléctricos.

La banda municipal amenizará la fiesta.

A las siete, una comision de concejales, en la cual estarán representados los diversos elementos de que se compone el Ayuntamiento, irá a las escaleras de la Paz, en carruajes de gala, a recibir y acompañar a los marinos a la Casa Consistorial.

El domingo por la tarde serán invitados por el alcalde a asistir al concierto que las sociedades corales euterpenicas darán en el Palacio de Bellas Artes.

Algunos de los marinos se proponen visitar dicho día la pintoresca montaña de Monserrat.

Por la noche, en el chalet del cónsul de Austria Hungría, sito en el Pasaje de Permanyer, se celebrará una comida de carácter íntimo.

Aunque el almirante Rippter se proponia partir el lunes para Tolon, no sería extraño que pasara en Barcelona las fiestas de Semana Santa, pues se halla encantado de la belleza de esta capital y altamente satisfecho de la cariñosa acogida que se le ha dispensado.

EL «GORDO» EN BARCELONA

Barcelona 21.

Se ha confirmado cuanto deciamos respecto de que el número 694, agraciado con el primer premio en el sorteo de ayer, se hallaba distribuido en pequeñas participaciones.

El Sr. Raja, encargado de la administracion número 14, situada en el número 10 de la calle de Pelayo, cedió a la número 28, establecida en la calle de la Canada, número, 1 y que está a cargo de D. Meliton Boldú, diez billetes para que fueran vendidos.

Entré éstos se encontraban cinco décimos del 694, que fueron adquiridos por el vendedor ambulante Joaquim Casals, quien no sin fundamentada fama de tener «buena mano» para la eleccion.

Este vendedor ejerce su oficio en las barriadas de San Martín de Provensas y San Andrés de Palomar, donde es muy popular por haber llevado la suerte, en diferentes ocasiones, a casa de modestos obreros.

El Sr. Casals tiene repartidos los cinco décimos que adquirió del número 694 en participaciones de una peseta y cincuenta céntimos de peseta.

La mayoría de los agraciados cobraron también del número 12.806, al que correspondió el primer premio en el sorteo de 31 de Enero último.

Este número fué también repartido por el Sr. Casals.

Con tal motivo, en la barriada de San Andrés reina inmenso júbilo.

En la administracion del Sr. Boldú,

fué también vendido medio número del 693, al que han correspondido las 2.500 pesetas por la aproximación anterior.

Esta tarde no se hablan presentado todavía en la administración número 14, á la que correspondió en el reparto el número 694, ninguno de los poseedores de los cinco décimos que fueron vendidos por la misma de aquel billete.

Nuevamente ha sonreído la fortuna á los jugadores de lotería de Barcelona.

El número 694, agraciado con las 140.000 pesetas correspondientes al primer premio, fué expedido en esta capital.

Llegó en la remesa general y tocó en el reparto á la Administración número 14, situada en el portal de la casa número 10 de la calle de Pelayo, que corre á cargo de D. Antonio Raja.

En esta Administración fueron también expendidos los números comprendidos entre el 691 y 695, ambos inclusive.

Estos números han resultado también premiados por corresponderles la centena.

El 694, agraciado con el primer premio, ha sido vendido en décimos sueltos, sin que á la hora en que cerramos la edición sean conocidos sus felices poseedores.

Sábase únicamente que uno de sus décimos, el último que quedaba, ha estado expuesto á la vergüenza pública hasta esta mañana á las once, á cuya hora se presentó un caballero, cuyo nombre se ignora, solicitando la adquisición de un décimo.

Gustóle el 694, y previo el pago de su importe, lo adquirió, muy lejos de pensar que se había ya convertido, por azares de la suerte, en 14.000 pesetas.

De no haberlo adquirido el desconocido poseedor, se lo hubiera quedado el administrador Sr. Raja, quien á estas horas se lamenta de la inoportuna llegada del rezagado jugador.

Otros décimos agraciados con el premio señalado en la centena, fueron expendidos en la Administración establecida en la calle de la Librería, número 1.

El portero mayor del Gobierno civil, Sr. Cañadas, adquirió uno del 678; pero observando que este número había resultado premiado en el sorteo anterior, volvió sobre su acuerdo y lo vendió al jefe de vigilancia Sr. Cuevas, quien, á su vez, le cedió 0'50 pesetas de participación, é igual cantidad al secretario particular del gobernador civil, Sr. Barlés.

Es cuanto se sabe á última hora acerca del reparto que se hizo del número 694.

Todo hace suponer, sin embargo, que se halla muy distribuido.

IMPREVISION DE INGLATERRA

Declaraciones de sir Charles Beresford

Un redactor de «The Daily Graphic» ha celebrado una interview con el almirante sir Charles Beresford.

Este marino, que figura como uno de los políticos ingleses más «jingoos» y batalladores, ha hecho declaraciones de interés acerca del estado de la marina inglesa, que corroboran y amplían las tan comentadas sobre las deficiencias de la artillería de la escuadra británica del Mediterráneo.

Ha afirmado el activo almirante que si alguna potencia hubiese roto las hostilidades contra Inglaterra en 1899, la escuadra del Mediterráneo solamente habría podido disponer de 40.000 toneladas de carbón que había en Malta y de 13.000 almacenadas en Gibraltar, es decir, que únicamente habría tenido combustible para alimentar las calderas durante unas cuantas semanas.

Entonces sir Charles Beresford, que mandaba como segundo jefe esa flota, amenazó con su dimisión sino se aumentaban los aprovisionamientos.

«Reconozco—añadió el almirante—que no me incumbía en realidad la responsabilidad de ese estado de cosas, puesto que mandaba la flota como segundo jefe, y debería haber comparecido ante un consejo de guerra por excederme en mis atribuciones.

Es de advertir que el comandante en jefe era censurado cuando quemaba demasiada cantidad de carbón, de manera que los barcos durante dos años solamente estuvieron ejecutando maniobras sesenta y siete días unos y cuarenta y nueve otros.»

Lord Beresford terminó sus declaraciones afirmando que es necesario rejuvenecer los cuadros de almirante.

NOTICIAS

La Línea.—Dicen de Gibraltar que el gobernador de la plaza, George Witte, ha regresado de Inglaterra, adonde fué á presidir un banquete celebrado en conmemoración del segundo aniversario de la liberación de Ladismit.

Procedente de Plyoanth, ha fondeado el acorazado japonés «Nikasa», que desplaza 15.200 toneladas, teniendo 15.000 caballos de fuerza, llevando á bordo 285 tripulantes.

Este hermoso buque acaba de ser construido en Inglaterra, componiendo su artillería 50 cañones.

París.—Se ha constituido en esta capital el Comité del titulado partido regenerador español.

Se propone recoger adhesiones de todos los españoles residentes en Francia y el resto del extranjero.

Su objetivo es remediar la situación política y económica de España, proponiendo la adhesión á Francia.

Comentando este telegrama, dice un periódico:

«La lectura de este telegrama nos indigna más que nos asombra. Nos sorprende que anden sueltos por París varios separatistas que tan generosamente quieren y piensan regenerarnos suprimiéndonos.

«No podemos tomar en serio esta extravagancia de gentes que debieran estar encerradas en Bicêtre, ya que no se tuvo la previsión de reducirlos en Leganés antes de pasar la frontera.»

El año pasado fué descubierto en la Siberia oriental un enorme «mammoth» que, gracias á las nieves perpetuas, se había conservado enteramente intacto.

Es el único ejemplar encontrado en tan perfecto estado de conservación. Una comisión de sabios rusos, empleando las necesarias precauciones, ha transportado este fenómeno paleontológico á San Petersburgo, adonde acaba de llegar.

Lo curioso del caso es que en su boca conserva aún la yerba que comía en el momento de su muerte y su estómago conserva los alimentos sin digerir.

Según los cálculos de los sabios rusos, este «mammoth» viviría hace la friolera de cien mil años.

Se dice que fondeará en Brest algunos días la escuadra italiana que irá á Inglaterra con motivo de la coronación de Eduardo VII.

Mandarán la escuadra el duque de Génova, y se compondrá de tres acorazados, tres cruceros y dos contratorpederos.

Cablegrafían de Washington que la Comisión de inmigración del Senado ha redactado un proyecto de ley proponiendo la expulsión de los chinos del territorio de los Estados Unidos.

Han fallecido: en Bruselas, el general Dohy; en Rechberflach (Hannover), el poeta Hermann Allmers; en San Petersburgo, y el explorador del Asia Central, de la Mongolia y del Tíbet, general Pewtesf, y en Lyon, el ingeniero M. Ferroux, bajo cuya dirección se han hecho los túneles de Mont-Cenis, San Gotardo y Arlberg.

El emperador de Alemania ha dispuesto que el Grunewald—especie de bosque real, bastante descuidado, que existe en los alrededores de Berlín—sea convertido en parque del pueblo.

Las autoridades militares austriacas han encargado al capitán Koubausky, del regimiento 58 de Infantería, que ensaye la cota de paño inventada por Szczebanik.

Es esta cota una especie de chaleco hecho de un tejido de seda especial y cuyo coste se eleva nada menos que á 7.000 francos, lo cual hace casi imposible su adopción.

Las experiencias realizadas por el citado capitán han demostrado que esta coraza de seda es eficaz contra las armas blancas y las balas de revólver; pero el proyectil de pequeño calibre del fusil Maülicher la ha perforado.

Se confirma la noticia de que, una vez pasadas las próximas Pascuas, el príncipe heredero de Alemania emprenderá su viaje á Italia, visitando sucesivamente Venecia, Turin, Milan, Génova, Florencia, Roma, Nápoles y Sicilia.

En Roma, el príncipe solicitará ser recibido en audiencia por el Sumo Pontífice.

El viaje durará cuarenta días y el príncipe irá acompañado de varios catedráticos de Universidades alemanas.

Sir Charles Beresford, comandante segundo de la escuadra inglesa del Mediterráneo, pronunció un discurso en la Cámara de Comercio de Londres, criticando los métodos que sigue actualmente el ministerio de la Guerra, y exponiendo un plan de reorganización en dicho departamento.

«La Tribuna», de Nueva York, publica un violentísimo artículo contra Rusia, diciendo que esta potencia tiene de cerrar á las demás las puertas de China. Añade que, en interés del comercio universal, Inglaterra, América y Japon deben exigir la evacuación inmediata de Mandchuria por las tropas moscovitas.

Las prisiones por delitos políticos son cada día más frecuentes en Rusia.

El «Pester Lloyd» califica de inexacta la noticia de que el emperador Fran-

cisco José se proponga realizar un viaje á San Petersburgo.

Este viaje, efectivamente, no parece probable, después de la reciente visita á la corte de Rusia del archiduque heredero Francisco Fernando.

Italia es actualmente la nación europea más adelantada desde el punto de vista de los ferro-carriles eléctricos.

En la red de la Valtelina, perteneciente á la Compañía del Mediterráneo, y que tiene una longitud total de 130 kilómetros, la electricidad ha sustituido por entero al vapor en la tracción de los trenes de viajeros y mercancías.

Ha contribuido á hacer más completa esa transformación el empleo de la llamada «hulla blanca» para la producción de la energía eléctrica.

En Tornavento, á orillas del Tessino, se ha fundado una fábrica hidráulica de 10.000 caballos, con fuerza para producir una corriente de 12.000 voltios. Esta se transforma en estaciones escalonadas, y después de reducirla á la presión de 650 voltios, es llevada á las locomotoras eléctricas de los trenes por medio de un tercer rail.

El servicio de tracción eléctrica ha dado principio este año entre Milan y Porto Ceresio, y será ampliado posteriormente á Laveno y Arona.

EXPLOTACIÓN ABUSIVA

Por la honda impresión que produjo en nuestro ánimo la denuncia de una especulación abusiva que se venía poniendo en práctica en esta isla, con los alcances de los defensores de la patria, que en vigorosa y lozana juventud fueron á verter su sangre á las campañas de Ultramar, muriendo unos y regresando otros de aquellas ingratas tierras enfermos y convertidos en esqueletos; hubimos de hacer una observación y un ruego á la Autoridad gubernativa, para que destruyese los planes del engaño y de la explotación de que eran víctimas aquellos infelices; y fué tan atendida nuestra demanda, y tan solícito para su remedio el señor Bueren con sus medidas acertadas y enérgicas en apoyo de los mencionados intereses de los repatriados, en situación de reserva, que mereció nuestros aplausos, ya manifestados, en todo su valor y sin reservas.

Pero para completar esa obra humanitaria, tenemos entendido que el celoso general Aguilar, gobernador militar de la isla, que nos consta vela con preferencia por los intereses legítimos del soldado, ya esté en filas, ya se halle en las demás situaciones que establece la ley de reclutamiento; ha secundado al objeto pretendido con la eficacia de su apoyo y la autoridad de sus prestigios, y su actitud adoptada obligará, desde luego, á los especuladores á que den por fracasado el negocio. Y para que los individuos que se hallan en activo servicio, no sean víctimas de ese expolio que se realizaba sin exposición á peligro alguno, ha dictado en la Orden de la plaza de ayer el siguiente aviso y consejo que producirá excelente efecto y agradecerán los repatriados y sus familias; siéndonos muy hala-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la esterilidad, comales, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 399 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

güño consignar la satisfacción que sentimos por la atención dispensada por las referidas autoridades á las que estamos sumamente reconocidos.

ADVERTENCIA

«Habiendo llegado á mi noticia que por personas no muy escrupulosas, sin duda, en la elección de sus negocios, se trata de recoger con engaño los alcan- ces que correspondan á los repatriados que sirvieron en los ejércitos colonia- les; se advierte á los que figuran en los cuerpos de esta guarnición, que rechacen las proposiciones que se les hagan para lucrarse con los haberes que legítimamente les pertenecen, y denuncien á sus jefes respectivos la coacción que en tal sentido trate de ejercerse en ellos.»

En la mañana de ayer se inició im- petuoso viento del N. acompañado de lluvia, calmándose al terminar el día.

Esta mañana sobre las seis ha se re- producido el mal tiempo, cayendo al- guna lluvia, y gran cantidad de nieve y granizo, que ha ido calmando á me- dida que avanzaba el día, volviendo á serenarse el tiempo.

En las iglesias de esta ciudad se ce- lebraron ayer, con la solemnidad acos- tumbrada las funciones religiosas pro- pias del día.

A pesar del tiempo desapacible asi- tió en todas ellas numeroso concurso, especialmente en la de Sta. María que se vió ocupada por extraordinaria asi- stencia de fieles.

Por la tarde la parroquial de San Francisco celebró la procesion del Via- Crucis, que recorrió el curso previa- mente anunciado, estando las calles del trayecto ocupadas por numeroso gen- tio, que guardó una actitud respec- tuosa.

Al atardecer de hoy han llegado á esta ciudad los seminaristas de la mis- ma y pueblos vecinos, al objeto de pa- sar las fiestas de Semana Santa y Pas- cua de Resurreccion, en compañía de sus respectivas familias.

Bien venidos sean.

Para el próximo miércoles está con- vocado el Ayuntamiento para celebrar la sesion ordinaria correspondiente.

Por causa del duro vendabal que se promovió en el día de ayer, y gruesa mar rugiente en el mar de NO. de la isla é inmediaciones del puerto de Ci- dadela, el vapor correo «Menorquín», tuvo que suspender su salida de este puerto, verificándola esta mañana.

Dicho vapor debía embarcar en Ci- dadela unas 800 cabezas ganado lanar y cabrío, con destino á Alcudia.

Carga embarcada en el vapor co- rreo «Menorquín» salido esta mañana para Barcelona con escalas:

Para Barcelona: 39 cajas calzado; 15 cajas queso; 1 caja manteca; 10 bultos mquinaria; 6 cajas anis esto- macal, y 1 caja sobrasadas.

Para Alcudia: 1 cabeza ganado ca- ballar; 4 idem mular; 5 idem asnal; 1

vacuno; 74 lanar; 97 cabrío; 45 de cer- da, y 1 caja queso.

En Palma ha fallecido el fabricante D. Vicente Torres Florest, persona co- nocida de todo aquel comercio.

E. P. D.

Nuestro distinguido amigo y paisano el diputado á Cortes por este distrito D. Rafael Prieto y Caules, ha tenido la satisfaccion de ver aumentada su fa- milia, con un nuevo vástago, que ha dado á luz con toda felicidad, uno de es- tos últimos días su hija mayor.

Cordialmente le felicitamos igual- mente que á toda la familia.

Del vecino pueblo de Villacárlos, nos dicen que aquella parroquial iglesia celebró por la noche la tradicional procesion del Via-Crucis, recorriendo la mayor parte de las calles de la po- blacion.

Dicennos también del pueblo de San Luis que de tres á seis de la tarde se efectuó la procesion de las estaciones, á la que asistió nutrida concurrencia con notable piedad y fervor religioso, ocupando la Sagrada Cátedra antes y después de la procesion el M. A. D. Jai- me Tutzó Pbro.

Para el Viernes Santo por la tarde se prepara la celebracion, en dicha iglesia, del solemne acto llamado el Descendimiento de la Cruz, ceremonia nunca vista en aquel pueblo, cuyo ac- to celebrarán los Rdos. Sres. Cardo- na Mir y Pons Ginard, cantándose la magistral partitura de nuestro paisano Rdo. D. Francisco Orfila; ocupará la Sagrada Catedra el Rdo. Sr. Cura Ecónomo de dicha iglesia.

Carga que conduce esta tarde á Pal- ma el vapor correo «Isla de Menorca»: 75 cajas queso; 10 sacos tabaco pota; 1 cajas anzuelos; 1 caja gorras; 50 sa- cos trigo; 7 sacos frígoles; 1 cabeza ga- nado mular; 1 idem asnal; 170 ganado lanar; 38 idem cabrío, y 1 de cerda.

La misa para las fuerzas de guar- nicion en esta Plaza se dirá mañana á las 9 en la parroquial iglesia de S. Fran- cisco.

Una compañía de aficionados al arte dramático activa los preliminares para dar una funcion en el Teatro Principal el próximo domingo de Resurreccion, poniéndose en escena el drama de don Luis Eguilaz, titulado «La Vaquera de la Finojosa, escrito en la antigua fabla castellana, siguiendo la representacion de una escogida pieza, y finalizando la velada con baile de Sociedad.

Para Palma ha salido hoy el Tenien- te Auditor de Guerra D. Enrique Ortiz Jordan.

Habiendo tenido uno de estos veci- nos la desgracia de causarse una heri- da en la parte infero anterior del ante- brazo, por la que manaba abundante sangre, ha sido asistido, en la Farma- cia del Sr. Ferrer, por los médicos se- ñores Pons Marqués y Bustamante, quienes han tenido que practicar la li-

gadura de la arteri. radial en que ha- bía sido herido y era causa de la intensa hemorragia.

Ha sido destinado á Tarragona el perito agrónomo, nuestro joven paisa- no D. José Sancho y Vidal, á quien fe- licitamos.

Como pueden ver nuestros lectores, la Alcaldía de esta ciudad recuerda á estos vecinos, los artículos de las Orde- nanzas Municipales que rigen respecto las fiestas religiosas de la Semana Santa.

Las salidas de los vapores correos de Mahon á Barcelona directo y de Mahon á Palma y vice-versa, serán á las 6 de la tarde en vez de las 5, desde el 1.º de Abril próximo.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 24.—8 m.

Barómetro 751.0; viento NE. flojo; mar rizada; cielo cerrado; horizontes lluviosos.

Cotizacion oficial

Madrid 22.—4 t.

4 por ciento interior.	72'60
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'10
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	449'00
Comp. Arrend. Tabacos.	389'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlin.	000'00
París á la vista.	38'00 á 00'00
Londres á la vista.	34'71 á 00'00
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BANDO

Alcaldía de Mahon

A fin de que se guarde por el público el debido respeto y compostura durante las fiestas de la presente Semana Santa, he dispuesto se reproduzcan los siguientes ar- tículos de las Ordenanzas Municipales de esta ciudad:

Art 40. Queda prohibido, bajo la mul- ta de diez reales vellon, el tránsito de ca- rrujes, caballerías, ganado y personas car- gadas con bultos por las calles donde se ce- lehren procesiones ú otras fiestas públicas durante las horas de su celebracion.

Art 41. Las puertas de los templos en las festividades religiosas estarán expeditas para que se pueda entrar y salir libre- mente, sin permitirse que se formen corri- llos delante de ellas, bajo la multa de diez reales vellon.

Art 42. Desde el Jueves Santo, cele- brados los Divinos Oficios, hasta el sábado inmediato después de tocar á Gloria, no podrán andar por las calles coches ni otro carruaje alguno, excepto en el caso de tener que salir de la ciudad, y para lo cual será necesario permiso de la Autoridad lo- cal, bajo la multa de diez reales vellon.

Los carruajes de transporte podrán tran- sitar desde la una de la tarde del Viernes Santo.—Mahon 24 Marzo de 1902.—Juan Victory.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Isla de Menorca»:

D. Juan Castell; 3 Sres. Oficiales; Matias Sansalsoni señora y 4 hijos; Fi- lomena y Gracia Nadal; 3 carabineros; dos esposas y tres hijos; Benito Pons; un individuo de tropa; Gerónimo Sa- lon; Pedro B. Valls; Juan Ripoll seño- ra y cuñada; Manuel Beltran; Francis- co Alter; Miguel Melia; Miguel Pons; Miguel Pons; Guillermo Carbanel; Ge- rónimo Monjanell.—Total, 34.

Telegramas

DE El Bien Público

Madrid 23.

El Sr. Sagasta permanece en su domicilio á causa del tiempo des- apacible que hace.

Algunos quieren suponer que el Presidente del consejo está enfermo ó molestado por los acontecimientos políticos.

Se desvanece el rumor de que cunda la insubordinacion entre los liberales que siguen al Sr. Sagasta.

Madrid 24.

Se confirma que esta tarde los ministros se reunirán en consejo, en el que se tratará de definir los in- dultos que han de ser presentados á la Reina Regente el Viernes Santo.

Dicho consejo se ocupará tam- bien de la cuestion fiduciaria y de las asociaciones religiosas.

Asimismo se tratará de la reciente circular expedida por el Obispo de Sion.

Madrid 24.

Hace un tiempo crudísimo con lluvias, nieve y granizo.

París.—La infanta Eulalia ha sa- lido para Londres.

Madrid 24

París.—Ha sido prohibida la pu- blicacion del periódico español «El País».

En dicha capital el Gobierno ha suspendido el mitin republicano franco-español, que debía tener lu- gar uno de estos días.

Madrid 24.

El Gobierno del Transvaal ha llegado á Pretoria para conferenciar con el generalísimo inglés Mr. Kitchener.

Efectuada la conferencia ha- sado á Kronstad al objeto de tratarse con el presidente del Orange.

Madrid 24

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Montilla, ha llevado á la sancion- régia un decreto concediendo colo- cacion en la península, á los escri- banos excedentes de Ultramar.

Se ha promulgado la ley de cré- ditos del ministerio de Marina.

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

En cumplimiento de lo preceptuado por la Direccion General de Correos y Telégrafos las salidas de los vapores correos de esta isla en las líneas de Ma- hon á Barcelona directo, de Mahon á Palma, y de Palma á Mahon, desde 1.º de Abril á 30 Septiembre próximos, tendrán lugar á las 18 en vez de las 17 que hasta ahora han venido efectuán- dose.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 24 Marzo 1902.— Por «La Marítima», Compañía Mahone- sa de vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

REMITIDO

Zaragoza 14 Marzo 1902.

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío y de mi consideración y respeto: Aunque sin la debida oportunidad, agradeceré como favor señaladísimo el que V. se digne insertar las siguientes líneas en las columnas de su ilustrado diario:

He visto con sorpresa que en el número 8 683 de «El Bien Público», tan dignamente dirigido por V., en uno de los sueltos, después de dar cuenta de la conferencia de D Teodoro Perez y Mendoza en la «Sociedad Académica de Escolares Veterinarios de Zaragoza», dice, haciéndose eco de noticias recibidas, que en dicho centro se suscitó «acaloradísima discusión entre sus alumnos sobre cual tema y discurso ha sido mas importante y elocuente, si el que pronunció el joven estudiante Anadon, hijo del Capitan de la Penitenciaría Militar de Mahon, ó si el pronunciado por el joven estudiante Perez, hijo del Músico Mayor del Regimiento Infantería de Baleares número 2.»

Nada más genuino a la verdad, Sr. Director: en esta Academia se dan conferencias semanales sin interrupción; y habiendo mediado un buen lapso de tiempo entre las pronunciadas por dichos Sres. Anadon y Perez, ha de desecharse la idea de que pudieran establecerse comparaciones sobre la importancia de dichas conferencias.

Además, los individuos, socios de la respetada Academia, percatados de la seriedad de la misma, podrán permitirse particularmente, como es natural, algún ligero paralelismo entre algunos trabajos presentados, pero jamás llegar á entablar colectivamente discusiones de ese carácter, que siempre resultan tan enojosas como inútiles.

Conste; y á fuer de imparciales y verídicos lo decimos, que las dos conferencias, la del Sr. Anadon y la del Sr. Perez, fueron igualmente notables; pero que á ningún académico pasó por las mientes hacer la mas ligera comparación entre ambos.

Saliendo, pues, por los fueros de la verdad, vengo en suplicarle tenga V. á bien ordenar la inserción en su respetable periódico de estas mal pergeñadas líneas.

Y, anticipándole las mas expresivas gracias, se ofrece suyo affmo. s. s. q. b. s. m. —Crisanto Suenz de la Calzada, Presidente de la Sociedad Académica de Escolares Veterinarios.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Agapito obispo, Simeon y Rómulo, mártires.

Santo de mañana.—La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios y S. Dimas el buen ladrón.

Cultos.—Mañana, Misterio de la Anunciación de María Santísima y Encarnación del Señor, en Sta. María Mis. s. á las horas fijadas; á las 9 y media la mayor con el canto de la Pasión de Jesucristo según el Evangelista S. Marcos, después la Misa última, simultáneamente se cantarán Vísperas con el Vexilla á voces y manifestación de la Verdadera Cruz. Por la noche rezo del Stmo. Rosario y de las Ave-Marias en honor del Misterio del día.

En la parroquia del Carmen las Misas de costumbre; á las 10 la mayor y canto de la Pasión, Vísperas y la bendición con el Lignum Crucis. Por la tarde Completas, Rosario, sermón por D Gabriel Cardona, Presbítero, y final del Septenario consa-

grado al Patriarca S. José. A la noche las Ave Marias.

En la parroquia de S. Francisco de Asís, Misas á las 5, 7 y 9, á las 10 la mayor con el canto del Pasio, Vísperas y manifestación de la Vera Cruz. Por la tarde imposición del distintivo nacional de Adorador Nocturno á las Señoras Honorarias con plática por el Sr. Director espiritual. A la noche Rosario, sermón del Misterio por el Rdo. Sr. Económico y rezo de las Ave-Marias.

En S. José Misa y Comunión á las 6; á las 8 y media Misa meditada. Por la tarde á las 5 se dará fin al devoto y solemne Septenario dedicado anualmente al Patriarca S. José por sus devotos los Josefinos, con sermón que dirá D. Jaime Tuzó, Pbro., Misionero Apostólico.

El miércoles en Sta. María Misa mayor con el canto de la Pasión según el Evangelista S. Lucas, después Vísperas con el canto del Vexilla á voces. Por la tarde a las 3 rezo de Completas y después Maytines y Laudes, vulgo Fas ú Oficio de las Tinieblas.

En S. Francisco por la noche piadoso ejercicio del Viacrucis, como se verifica todos los miércoles de Cuaresma.

En el Sagrado Corazón se dará fin al Mes del glorioso Patriarca S. José.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 18 Marzo —1 buey, 209 kilos, Juan Pons de se Canesia (Aloyor); 1 vaca, 166, Pedro Torres (Ciudadela); 1 ternero, 216, le Cova; 1 id., 169, Lorenzo Vinent; 1 id., 136, Torre d'en Jaumes (Aloyor); 4 carneros, 41, id.; 5 id., 60, Tirant Nou (Mercadal); 2 id., 28, Refal Nou; 3 id., 30, estancia es Turrent Mudorru; 1 id., 24, Trebeluger se Torra (Villa-Carlos), y 3 cabras, 41, estancia Calarix (Mercadal).

Día 19.—1 ternero 136 kilos, estancia de Juan de Tirant Vey (Mercadal) 1 id., 118, Lorenzo Vinent; 3 carneros, 38, propios; 1 id., 19, Llibertó Nou; 1 id., 17, se Buveleta; 1 id., 11, estancia de Juan, y 1 cabra, 25, es Capell de Ferru.

Día 20.—1 ternero, 69 kilos, s'Illa d'en Culom; 1 carnero, 17, propio; 5 id y 1 cabra, 56, id., y 4 cerdos, 276.

Día 21.—1 buey, 268 kilos, Binisequi (S. Cristobal); 1 vaca, 138, ses Cunetas de Lorenzo (Villa-Carlos); 1 ternero, 260, Pedro Orfila; 1 id., 202, ses Funtenillas (Mercadal); 1 id., 103, Trepucó de Bernardino; 1 id., 230, se Punta (Llumesanas); 3 carneros, 36, Binibeca Nou; 3 id., 53, Algendar Nou; 2 id., 16, Binisequi (San Cristobal); 2 id., 27, estancia del Sr. Frau; 1 id., 20, Algendar de Antonio, y 4 id., 33, 3 de St. Bertumeu (Aloyor) y 1 de can Claudis

Día 22.—1 buey, 224 kilos, es Cusi (San Clemente); 1 vaca, 174, Pedro Torres (Ciudadela); 1 id., 99, C. sa Blanca de Trebeluger (Villa-Carlos); 1 ternero, 160, Juan Mercadal (Aloyor); 6 carneros, 74, Binisequi (S. Cristobal); 3 id., 33, Capifort; 1 id., 23, Algendar de Antonio; 3 id. y 1 cabra, 60, Gabriel Vanrell; 4 cabras, 26, St. Antoni, y 2 cerdos, 113

Día 23.—1 ternero, 94 kilos, Juan Mercadal (Aloyor); 1 id., 164, Binidelinet; 1 id., 101, Bellver (Aloyor); 1 id., 121, Murella Nou; 2 carneros, 24, Refal Rubi Nou; 2 id., 18, Capifort; 4 id., 48, Binicalaf Nou; 4 id., 38, Bellver, y 1 cabra, 29, Gabriel Vanrell.

Imp. de M. Parpal

Para vender á precio módico

Lo están las fincas siguientes:

Una casa calle Cos de Gracia, n.º 69.

El espacioso local calle de Bellavista, n.º 6, propio para varias industrias; contiene grandes cuadras, sótanos y colosal aljibe con abundancia de agua. Hallase en dicho local una completa instalación para la fabricación de jabones, comprometiéndose su dueño enseñar al comprador la fabricación de dicha industria.

Informes, plaza del Príncipe, n.º 17.

4-8

MATA-TENIAS del Dr. GREUS

ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA

COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO

El examen detenido del grabado adjunto, que es la



creemos bastará para decidir á cuantos lo padezcan á procurar su expulsión, que sin disputa conseguirán con el MATA-TENIAS del Dr. GREUS seguramente.

La acción de este medicamento es tan eficaz, que á la hora de haberlo tomado, queda curado el paciente y en disposición de dedicarse á sus ordinarias ocupaciones.

Para su uso no se requiere preparación alguna. Se toma por la mañana en ayunas, pudiendo haber cenado la noche anterior como de costumbre.

Se expende en todas las DROGUERÍAS y FARMACIAS bien surtidas.

Se prepara y expende al por mayor en el LABORATORIO del Dr. GREUS
Calle de PERIS Y VALERO (antes Paz), letra N.—VALENCIA

PARA VENDER

Con muy buenas condiciones una casa y tienda de comestibles muy acreditada.

Informes, calle Hannover, n.º 8, Plaza Vieja.

5-8

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la

TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA Y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

ANTIRREUMÁTICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

En MAHON principales farmacias